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El istmo espera dos cosasimpor-
tantes esta semana en Lima: que
La Unión Europea reafirme su
interés en el acuerdo comercial y
que se acelere la negociación, si
esposible, partiendo de los bene-
ficios del Sistema Generalizado
dePreferencias (SGPPlus).

Los negociadores de la región
asistirán ala cita en Perú durante
esta semana para intercambiar
posiciones e intereses, confIrmó
desdeBruselas el negociador por
CostaRica, Roberto Echandi.

-¿Cuál es la expectativa que
tiene Costa Rica de la cumbre
sobre el acuerdo con UE?
-Muy altas porque consideramos
que esta es una oportunidad
clave para que los líderes de
ambas regiones, a más alto nivel
político, le den un espaldarazo al
proceso, sobre todo por el interés
que tenemos de que las negocia-
ciones se terminen el año
entrante.

"Más que focalizarnos en
declaraciones formales, lo que
nos interesa esténer una conver-
sación muy franca y acordar no
solo una fecha, sino
los pasos necesarios
para que esafecha sea
realista y llegar sin
prisa pero sin pausa.
El interés de Costa
Rica es que se
acuerde una metodo-
-logia en donde las
partes sefocalicen en
los temas que realmente nos inte-
resan para aprovechar de una
forma efIciente las rondas de
negociación que nos quedan.

-¿El istmo insistirá en que esa
metodología sea partir de las
condiciones del SGP Plus en
acceso a mercado?
-Centroamérica va a insistir en
eso en Lima. No solo es el punto
departida, sino que lo más impor-
tante es el punto de llegada. Si
ellos nos dicen que el SGP esun
tema a considerar para acelerar
las negociaciones, bienvenido
porque la clave esdónde vamos a
llegar de la manera más rápida.

-¿Qué pasará con las negocia-
ciones si en la Cumbre no se
define la metodología aseguir?
-No necesariamente la negocia-
ción va a entrar en un in passe,
sino que seguiría. Estoy muy
entusiasmado porque el trabajo
que se ha venido haciendo con

ellos demuestra que Centroamé-
rica es la historia de éxito poten-
cial en el abanico de los acuerdos
que tiene la DEypor esono consi-
dero otra posibilidad.

-¿Qué pasa si no se parte del
SGPPlus?
-Depende de Europa. La discu-
sión puede ser más larga pero
depende de la velocidad en la que
se mueva Europa yeso es lo que
estamos tratando de agilizar.

-¿Hay una posición definida de
la región sobre el acuerdo para
tratar en Lima?
-Vamos los jefes comerciales y
los del ejepolítico.Todos estamos
claros que esta oportunidad en
Lima es importantisima para el
proceso en los tres pilares: coope-
ración, política y comercial.

-¿Se espera alguna señal espe-
cífica del comisario europeo
Peter Mandelson?
-Más que declaracionesconcre-
tas vamos a tener una sesión de
trabajo muy grande, muy larga.
Hay señales claves, Europa está
nevando la plana mayor. No solo
Mandelson, van todos los directo-

res generales a los qr'"
. mandan cuando le...
cosas comienzan a
moverse en serio.

"Todo el que tiene
que tomar una deci-
sión en relación con el
acuerdo va a estar ahí.
Una señal muy impor-
tante es que nos están

dando tiempo para hablar, sobre
todo en elpilar comercial hay una
reunión bastante larga de dos
horas o más. Eso será jueves o
viernes y es una reunión clave.
. "El hecho de que Europa esté
dedicando tiempo significa que
los 20 minutos de atención que
hemos estado buscando ya están
llegando. Europa está sintoni-
zándose con Centroamérica y
podemos empezar a sintonizar y
por eso estoy muy optimista".

-¿Pero le ve disposición a la
UniónEuropea?
-Es importante decirlo que aquí
se ocupan dos para bailar tango.
Si Europa le dedica el tiempo a
Centroamérica y dice que vamos
a avanzar en serio, bueno, le toca
al istmo ahora moverse y
también tomarlo en serio para
avanzar. Ese es el reto que tene-
mos que seguir en lo interno de la
región aunque ya todos sabemos
queesimportante hacerlo."


